

Nouveau record des exportations canadiennes de céréales

Les exportations canadiennes de céréales ont atteint, au cours de la semaine prenant fin le 16 juin, un nouveau sommet de 22,2 millions de tonnes. Elles dépassent ainsi le record de 1979-1980 qui avait été de 21,7 millions de tonnes pour le blé, le blé dur, l'avoine, l'orge, le seigle, le lin et le colza.

Par ailleurs, les relevés des exportations en date du 16 juin révèlent les chiffres inégalés de 5,1 millions de tonnes et de 515 000 tonnes respectivement pour l'orge et le seigle. Les records précédents étaient de 4,9 millions de tonnes pour l'orge en 1971-1972 et 446 000 tonnes pour le seigle en 1980-1981.

Les chiffres du 16 juin démontrent également un niveau d'exportations sans précédent sur la côte du Pacifique. A cette date, un total de 10,2 millions de tonnes avaient été expédiées, contre 9,5 millions de tonnes pour l'année 1980-1981.

Le Canada est un bon endroit où investir, selon un rapport japonais

Le Canada est un pays prometteur pour ceux qui veulent y investir, conclut une mission d'enquête sur le climat des investissements outre-mer du ministère japonais du Commerce international et de l'Industrie, à la suite d'une tournée récente au Canada.

La mission déclare dans son rapport, publié le 30 juin à Tokyo, que "le Canada est un pays jeune et attrayant avec des possibilités d'expansion plus que prometteuses pour les investisseurs".

Selon ce rapport, un accroissement des investissements au Canada serait conforme aux objectifs du Japon visant à diversifier ses relations avec ses principaux partenaires commerciaux.

Les délégués ont été très impressionnés par le désir du gouvernement fédéral et des gouvernements provinciaux d'accueillir des investissements d'entreprises japonaises. Le rapport souligne aussi le fait que ces gouvernements accueillent favorablement les consultations préalables à tout projet d'investissement et il reconnaît que le processus d'évaluation, aux termes de l'Agence d'examen de l'investissement étranger (AEIE), permet d'engager des consultations fédérales provinciales efficaces sur des propositions particulières d'investissements.

Le Canada ferme son ambassade à Beyrouth mais poursuit son aide

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, a annoncé, le 2 août, que l'ambassadeur du Canada au Liban, M. Théodore J. Arcand, avait procédé à la fermeture des bureaux de l'ambassade à Beyrouth-Ouest et à l'éva-



M. Théodore J. Arcand

uation des six membres du personnel canadien à Jounieh (ville côtière située à 15 kilomètres au nord de la capitale).

Les dépendants et le personnel canadien non essentiel sont à Jounieh depuis les premiers jours des hostilités.

La fermeture n'est que temporaire et

Mesures pour faciliter l'immigration des Polonais

Les visiteurs polonais au Canada, détenteurs d'un permis ministériel spécial, seront autorisés à présenter une demande en vue d'acquérir le statut de résident permanent sans devoir quitter le pays.

En octobre dernier, le ministre de l'Emploi et de l'Immigration, M. Lloyd Axworthy, avait annoncé des mesures spéciales destinées à favoriser la réunion de membres de familles polonaises avec leurs compatriotes établis au Canada. D'autre part, les visiteurs, sans parents au Canada, avaient également été autorisés à séjourner un an dans ce pays et à y occuper un emploi pendant ce temps.

"Dorénavant, ils pourront se prévaloir des droits et privilèges accordés aux résidents permanents et profiter aussi de la sécurité et de la tranquillité d'esprit dont jouissent tous les résidents permanents", a déclaré le Ministre.

l'ambassade rouvrira ses portes dès que les conditions s'amélioreront. Entre temps, le personnel de l'ambassade sera en mesure d'offrir certains services à Jounieh.

M. MacGuigan a fait l'éloge de M. Arcand et de son personnel pour leur travail depuis le début de la crise dont souffre Beyrouth, travail effectué dans des conditions difficiles et dangereuses. Il a également exprimé l'espoir que ces événements tragiques prendront bientôt fin.

Aide du Canada à la population

Quelques jours plus tôt, le ministre MacGuigan avait annoncé une nouvelle aide humanitaire du Canada en faveur de la population civile du Liban.

L'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine au Proche-Orient (UNRWA) reçoit une subvention de \$950 000, alors qu'un montant de \$450 000 est consenti en réponse à un appel du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF). Ces montants sont versés par le biais du Programme d'assistance humanitaire internationale de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).

A la mi-juin, le Ministre avait déjà annoncé une contribution d'un million de dollars, par l'intermédiaire du Comité international de la Croix-Rouge, pour venir en aide aux civils libanais déplacés suite à l'invasion israélienne.

Accord de coopération nucléaire avec l'Indonésie

Le Canada et l'Indonésie ont signé, le mois dernier, un accord sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire.

L'Accord est une indication positive de l'importance que les deux pays attachent à la coopération dans ce domaine. De plus, il ouvre la voie aux ventes d'uranium canadien et au transfert de techniques canadiennes, y compris le CANDU, à l'Indonésie qui est en train de mettre au point un programme nucléaire.

L'Accord répond à toutes les exigences de la politique canadienne en matière de non-prolifération. L'Indonésie est partie au Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP) et elle a conclu par ailleurs un accord avec l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) qui prévoit l'application des garanties de l'Agence à toutes les activités nucléaires du pays.